

La Iniciativa Regional de Seguridad para América Central: Gobiernos centroamericanos fuertes, capaces y responsables



“Fortalecer las instituciones del Estado de derecho, atacar de frente a las organizaciones delictivas, y rehabilitar a aquellos que ya han caído en la criminalidad al tiempo que se evita que los jóvenes tomen desde un principio ese camino, eliminar la corrupción, y asegurar que las instituciones sean responsables y efectivas, todo eso es esencial”.

– Secretaria de Estado Hillary Rodham Clinton

CARSI: Un programa regional de seguridad integrado y colaborativo

La Iniciativa Regional de Seguridad para América Central (CARSI) responde a estas amenazas y aprovecha estrategias y programas existentes que los países de América Central aplican por su cuenta y cooperando con otros. CARSI coordina países con instituciones financieras internacionales, el sector privado, la sociedad civil y el Sistema de Integración Centroamericana (SICA). Es un enfoque coordinado que aprovecha la experiencia y esfuerzos de donantes con similares puntos de vista que apoyan los objetivos de seguridad ciudadana de los países de América Central.

Desarrollo de la capacidad institucional

Uno de los objetivos clave de CARSI es apoyar el desarrollo de gobiernos e instituciones centroamericanos fuertes, transparentes y eficaces. La violencia y la impunidad de las organizaciones de drogas, pandillas, y organizaciones criminales de la región presentan desafíos abrumadores para los gobiernos que ya luchan por desarrollar y mantener instituciones eficaces. América Central necesita mayor inversión en instituciones de aplicación de la ley, ingresos suficientes para que el gobierno apoye los servicios sociales para los ciudadanos de la región, y la creación de una cultura que resista la corrupción. Estas inversiones fortalecerán la confianza de los ciudadanos de América Central en sus funcionarios públicos y sus instituciones de gobierno.

La ayuda de Estados Unidos: Trabajar con los gobiernos para fortalecerlos

Mediante CARSI y los programas de ayuda complementaria estadounidense, Estados Unidos apoya los esfuerzos del país anfitrión para llevar a cabo una reforma democrática profunda y autosuficiente de sus instituciones de aplicación de la ley, procesales, judiciales, de prisiones, y demás instituciones del estado de derecho afines para aumentar la transparencia institucional y proteger las instituciones de gobierno contra la penetración e influencia criminales. La presencia fuerte y responsable del gobierno en comunidades en situación de riesgo debido a las pandillas, los traficantes y el crimen es también un objetivo crítico. CARSI contribuye a los esfuerzos del gobierno anfitrión dirigidos a desarrollar programas en las comunidades y vecindarios para atender las causas sociales y económicas del crimen y la violencia, y para aumentar la participación ciudadana con las instituciones de aplicación de la ley y el gobierno en tales esfuerzos. CARSI apoya a los países en sus esfuerzos para imponer y recaudar impuestos equitativamente a ciudadanos y a negocios, con la finalidad de financiar programas de gobierno que aumentarán la seguridad ciudadana, mejorarán las instituciones del estado de derecho y proporcionarán servicios básicos a los ciudadanos.

Los cinco objetivos de CARSI en América Central son:

1. Crear calles seguras para los ciudadanos de la región;
2. Desbaratar el movimiento de los criminales y el contrabando en y entre los países centroamericanos;
3. **Apoyar el desarrollo de gobiernos fuertes, capaces y responsables en América Central;**
4. Restablecer la presencia efectiva del Estado, los servicios y la seguridad en las comunidades en peligro; y
5. Fomentar mayores niveles de coordinación y cooperación entre los países de la región, otros asociados internacionales y donantes para combatir las amenazas a la seguridad regional.

Para más información sobre la Iniciativa Regional de Seguridad para América Central, visite nuestro sitio web:
www.state.gov/p/wha/rt/carsi/index.htm (en inglés)